

EL ECO DE LA FUSION

Periódico republicano bisemanal

Precios de suscripción

En Tortosa, al mes: 0'50
Fuera, semestre: 3'00
Anuncios: comunicados a precios convencionales. — adelantado.

Tortosa 18 Enero 1903

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, Calle de Berenguer, esquina a la de la Estación, piso 2.
Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

NÚM. 6

Elecciones

Tal es nuestro deseo de lucha, tal es nuestro propósito de medir las fuerzas con el adversario, que antes que nadie haya intentado luchar, lo hemos intentado nosotros con denuedo, con valor, con energía. Sólo así se explica que cuando todavía los demás partidos políticos no sueñan con elecciones, confiándolo todo a encasillados más o menos oficiales, nosotros estamos ya dando la voz de alerta, preparando el terreno, reuniendo nuestras fuerzas para el día de la lucha. Y es que nuestro partido, ganoso de gloria, ganoso de evidenciar la bondad de los principios democráticos, confía en ellos y a ellos acude para obtener lo que de derecho le corresponde, porque no hay duda que teniendo como tenemos confianza absoluta en el cuerpo electoral, esperamos de él el éxito que nos merecemos por la calidad y por el número.

Desarrollar hoy nuestro programa para la lucha, aparte de ser prematuro, pudiera ser redundante, porque al fin sobre todo que en esto como en todas las elecciones nuestro programa electoral, consiste ha consistido y consistirá en defender la libertad de ejercer el sufragio sin coacciones, sin vejámenes y sin entorpecimientos de ningún género. Respecto a nuestro programa en el orden administrativo, aparte de

que lo hemos expuesto varias veces, a su tiempo iremos reproduciéndolo, desarrollando nuestros propósitos y nuestras ideas.

Hablar de moralidad, de administración y de justicia, que al fin y al cabo son palabras bastante sinónimas, no hemos de hacerlo, porque ya es cosa vulgar. Hablar de hechos, de actos de energía, y de defensa de intereses, esto sí, porque esto lo demanda la pública opinión con la que vivimos, a la que pulsamos y a la que no deseamos jamás.

Nuestros leales pues, deben ir preparando el camino, de suyo bien abonado, por cuanto sólo pruebas de amistad hemos dado con nuestra conducta, para de este modo a medida que el momento se acerca; tener mayor seguridad en el triunfo, mayor fe en los ideales, mayor abnegación y más heroísmo para defender nuestros derechos.

El triunfo no apremia ciertamente, de modo que con calma, pero con ilusión; con tiempo, pero con energía, debemos preparar nuestro triunfo, que es nuestro *sin duda alguna*. Trabajemos sin embargo para luchar, trabajemos apesar de todo para triunfar y cuando la hora del éxito llegue, digamos:

Cumplimos como buenos.

sido la mejor garantía de que se halle dispuesto a poner en práctica lo que desde la oposición sostenía. Si los conservadores persisten en ese camino, el día que el pueblo esté convencido de que nada puede esperar de estos políticos se justificará la revolución de abajo arriba, preconizada por Maura, y entonces, la desorganización de que adolecen las agrupaciones monárquicas podrían dar origen a la más espantosa anarquía, cuyas fatales consecuencias habríamos de lamentar todos los amantes de España.

Los que hemos vivido los agitados tiempos del medio siglo pasado, estamos curados del miedo a las revoluciones; pero un acontecimiento semejante en las circunstancias presentes sería una gran desdicha para la patria.

Urge, pues, que los partidos republicano y demócrata se organicen y fortalezcan hasta ponerse en condiciones de hacer frente a las probables contingencias que sobrevengan al desquiciamiento del anómalo artificio político, levantado por los deshechos partidos que acudieron Cánovas del Castillo y Sagasta.

Tiempo es ya de que se cierre el periodo de inmensas desgracias que viene sufriendo este pueblo, ya es hora de que se canse y purifique este ambiente viciado que nos ahoga y envilece.

¿En que país vivimos?

(Continuación)

Eran tan grandes los deseos que tenía de hacer pasar al segundo monterilla de esta historia, Mariano Castellá, al rincón del olvido, que no me acordé antes de postergarlo, que se le tenía de ajustar una de las cuentas más difíciles de solucionar, viéndome por el tanto en la indispensable necesidad de devolverlo otra vez a este valle de lágrimas, (puesto que ya lo teníamos con tierra arriba y tierra abajo); para que conteste si no está malo a la última cuenta de resaca que se le va a ajustar.

Antes de cesar de su cargo el citado monterilla quiso acumularse a su favor el resto de odio y repugnancia que le tenían cuantas personas de buen criterio y sentido común hay en esta localidad, y lo consiguió: aumentando su triste epopeya con una nueva... ¡Alcaldada! con otro atropello mucho más grande que los ya cometidos: Voy a reseñarlo.

Es público y notorio el abandono y la desmoralización más grande con que la *mascarada liberal* administra los destinos de esta localidad, se conoce que piensan que no hay más amos que ellos, no debiendo existir más ley que *don dinero*; puesto que la desgraciada población de San Carlos, sin embates ni rodeos puede decirse que es para la *camarilla bazofiera*, una verdadera merienda de negros. Causa verdadera repugnancia salir a la calle por tener que contemplar a cada paso actos que solo nos degradan y envilecen puesto que impasibles y serenos contemplamos tanta basura y no sabemos barrerla.

Apurados cuantos medios encontraron a su alcance los amigos de la moralidad y justicia para apoderarse de los consumos, viendo el teatón y firmeza con que los aguantaba el arrendatario.

PERSPECTIVA

Para el actual estado de cosas que hemos convenido en llamar la política de los gobiernos del turno, ha sido un rudo golpe la muerte del Sr. Sagasta, con mucho más motivos en este momento en que el partido fusionista se halla disperso.

Desde el día que entraron a formar gabinete los Sres. Silvela y Maura, que proclamaron la necesidad de hacer la revolución de arriba abajo, para evitar que se hiciera en sentido inverso, el país guarda una actitud expectante hasta ver si las obras corresponden a las predicaciones; pero los primeros pasos de este gobierno no han

(¿como no, si defendia sus intereses franca y lealmente?), el monterilla Mariano Castellá pidió á la Administración de Hacienda se anulara el aforo practicado por el arrendatario al hacerse cargo del arriendo, y pago del mes de Enero. El Arrendatario al ver infamia tan grande protestó ante la Administración de Hacienda recurriendo en alzada, de donde salió victorioso puesto que aquella dejó sin efecto el acuerdo tomado por el Ayuntamiento Mariano Castellá. Otra cosa no podía suceder pues la anulación del aforo que pedian los *bazofieros* estaba ajustado á lo marcado por la Ley y por lo tanto firme en todos conceptos; y la reclamación de la mensualidad del mes de Enero era tambien un absurdo, puesto que en poder del arrendatario, obraba la carta de pago en la cual consta haber

satisfecho lo reclamado por los *hambrientos sateles*; queridos lectores, despues de lo que dejo reseñado no cabe más que el.... ¡cielo!
 Despues del fallo de la Administración, no pensaba el arrendatario se le molestase más, pues en vista del papel poco airoso que habian hecho con el recurso presentado, creia de buena fé desistirian de otra cualquiera tentativa ¡Cuan poco conocia sus *buenas artes*! La gente que nos ocupa ha dado pruebas de no pararse en barras, y para conseguir sus ansiados CONSUMOS, punto culminante de todos sus afanes y desvelos, metidos ya en el fango, no les importaba cometer una nueva arbitrariedad, un atropello más..... en el siguiente número verán confirmadas mis sospechas.
 San Carlos, 17 Enero de 1903.

servicios de los prohombres, dando lugar á que las pasiones se enconen y á que las diferencias se agranden.
 Todos y cada uno evoca la memoria del muerto querido para pedirle á los demás el sacrificio de los intereses personales; pero si se presta á practicar por sí lo que á los otros pide: abnegación.
 Por momentos se hace más visible la falta de cohesión entre esos elementos, lo que hace presentir para el caso poco probable de que llegasen á un acuerdo y se eligiese una jefatura, resquemores y discordias entre los que se creen con derecho á la dirección del partido que muy pronto habrian de dar al traste con su vida.
 Y como consecuencia de este juicio, la pública opinión ha relacionado las continuas conferencias que los liberales vienen celebrando con el Duque de Tetuan, con la solución que se pretende dar al conflicto, pues cree que la única manera de evitar celos, seria elegir jefe á una persona prestigiosa y á la vez extraña á los pretendientes, sin pensar que esto aumentaria los disgustos por aquello de los méritos contrarios y los servicios prestados.
 Lo cierto es que un partido que se llama liberal y democrático, obra en este asunto como podia hacerlo el absolutista; pues á ninguno de esos prohombres se le ha ocurrido contar con el pueblo, que es quien en las agrupaciones democráticas puede dar y quitar las jefaturas.
 Por eso no dudamos de que ayudados por los poderes públicos puedan llegar á entenderse y hasta formar un grupo más ó menos numeroso, pero tambien creemos que todo lo que se haga por dar vida al partido fusionista es tiempo que se pierde, porque ese partido no tenia más base que la personalidad de Sagasta, y al desaparecer éste, ha desaparecido tambien el partido.

AL SEÑOR GOBERNADOR

El *pelotillero* de la prensa local, *Diario de Tortosa*, se congratula de la sinceridad electoral que pregoná el Gobierno y promete coadyuvar al mayor éxito.

La desvergüenza del desfalcador de fondos municipales es incommensurable.

El Gobierno que permite tales desahogos está falto de dignidad y los conservadores de la provincia daran á entender que corren parejas con aquel por soportar las sandeces del *atracador* de cartuchos de calderilla.

Hemos llegado á un estado de degradación tal, que dá nauseas el leer la mayoría de la prensa provincial.

Los liberales de esta comarca son la gente de la peor ralea.

Han robado y estafado á la luz del día. Encarcelaron á gente honradísima y encarcelaron á criminales empedernidos.

Se han instruido cientos de procesos sirviendo para engordar á golfos y rateros.

Desde el mando de los liberales hemos visto pasear por nuestras calles á los que ayer no tenían donde dejarse caer y hoy lucen riquísimos trajes y valiosísimas joyas.

Intentaron deshonrar á concejales amigos nuestros y los salibazos han dado en los rostros de los que deberían estar en presidio.

En las últimas elecciones municipales fueron tratados los derechos individuales á escobazos no

empleándose las balas gracias al patriotismo de los republicanos.

Un Melero borracho y cebarde apaleó á inocentes obreros y patrocinó á *puntos* de cafetin y *guapos* de lupanar.

Y á todo esto, que no lo ignora el señor Gobernador civil de la provincia, continuando los mal llamados liberales saqueando y deshonrando á esta infortunada comarca.

¿Los que se deben al chanchullo y á la desaprensión de un juez, son los que han de garantizar la sinceridad electoral en las próximas luchas?

Señor Gobernador; hay que ir por el camino recto pues lo claman la honradez intachable de los verdaderos hijos de este país; lo piden los que viven con el sudor de su frente; lo reclaman los ciudadanos que nada han robado á sus vecinos; lo exige el decoro de los que nunca han clavado sus uñas en las arcas municipales, y lo esperan los verdaderos amantes de la prosperidad de esta infortunada tierra.

No estamos dispuestos á enmudecer cueste lo que cueste y caiga quien caiga.

A nadie nos debemos y por nadie callaremos hasta que este Gobierno ponga las cosas en su verdadero ser y estado:

Protejer y amparar á los hombres de bien y á los sacratísimos derechos individuales.

POLITICA

Durante la última semana y por motivo de la muerte del Sr. Sagasta la politica nacional ha adquirido una actividad grande.

Los prohombres del partido fusionista, apenas muerto el jefe, se agitan alrededor de la jefatura, echando á volar cada uno de ellos sus propósitos, demostrando de una manera precisa el desacuerdo en que están y que fué la causa principal del fracaso del gabinete liberal.

Uuos entienden que debe procederse inme-

diatamente á elegir jefe. Otros que debe diferirse tal nombramiento hasta que los exministros se reúnan en asamblea y sean ellos los que designen al que haya de cubrir la vacante.

Unos proponen que se haga el programa del partido liberal inspirado en un sentido radicalísimo. Otros dicen que no se debe ir tan allá, pues esto seria ir contra la politica de Sagasta.

Unos opinan que la jefatura debe residir en varios personajes, al objeto de suavizar las diferencias existentes. Otros juzgan que dicha jefatura debe ser única.

Y mientras se emiten tan diversas y encontradas opiniones, se discute acaloradamente los

Crónica

Brillantísima y de ópimos frutos ha sido la campaña que nuestros amigos y correligionarios, por encargo del partido que representamos, han cosechado en su escursión por los pueblos ribereños de la izquierda.

Las ideas que sustentamos germinan con vigor en terrenos tan abonados como lo son los pueblos de Ginestar, Benifallet y Tivenys, en donde nuestros amigos han pulsado la opinión para la futura contienda de diputados provinciales.

Ginestar ese pueblo de abolenga historia democrática, ese pueblo autónomo aun dentro del caciquismo imperante, recibió á nuestros amigos con cariñoso respeto, no precisamente por sus personalidades sino por las ideas en ellos encarnadas y por la moralidad administrativa que representan.

¿Y que diremos de Benifallet y Tivenys donde apenas llegaron, les rodearon las principales personalidades de dichos pueblos manifestando un verdadero frenesí al enterarse de las manifestaciones de dichos señores y de sus propósitos?

Al pensar en todo esto acuden á nuestra mente ideas de regeneración, pensamos que este pueblo no es tan *lanas* como algunos políticos dicen y pensamos también que por el camino que siguen los pueblos mentados acabarian pronto los políticos de industria y los inmorales caciques.

Reciban los amigos de todos esos pueblos el profundo agradecimiento que les manda esta redacción, como también la enhorabuena por sus ideas levantadas.

No esperábamos menos

El acuerdo tomado por el partido republicano der-tosense de ir á luchar en la próxima campaña electoral, reeligiendo en su puesto al digno diputado provincial D. Juan Ribás, ha producido muy buen efecto entre nuestros correligionarios. No esperábamos menos.

Buena prueba de lo que acabamos de decir son el número de cartas y visitas de amigos y conocidos, hechas á esta Redacción, ofreciéndonos coadyuvar con todas sus fuerzas á tan laudables propósitos, alentándonos para la batalla en que quedará triunfante la bandera que con decisión y fé enarbolamos.

A todos ellos les contestamos que, NOSOTROS VAMOS A LA VANGUARDIA Y ANTORIZAMOS A LOS CORRELIGIONARIOS PARA QUE DEN SU MERECIDO AL QUE VUELVA LA ESPALDA AL ENEMIGO.

Creemos haber dicho lo suficiente; ahora cada cual á su puesto, á cumplir con su deber.

El gobierno dice, está dispuesto á respetar la voluntad de los electores, en la próxima campaña electoral; lo ponemos en cuarentena, pues esos monárquicos predicán siempre lo que no creen, pero por mal que lo hagan no creemos que lo hagan tan asquerosamente como le hicieron los liberales que nos legaron á ese aborto que se titula *mascarada liberal* que para vergüenza y escarnio de los buenos tortosinos continúa desadministrándose, convirtiendo la población en una kábila marroquí, así andan las cosas *municipales*.

Nosotros, no obstante, estamos dispuestos á que el sufragio sea respetado y se respetará, y sino al tiempo.

Ayer sábado se celebraron misas en sufragio del alma del que en vida fué nuestro buen amigo don Antonio de Montagut y de Oriol, en la Capilla del Sagrario de nuestra Catedral.

Viéronse sumamente concurridísimas, siendo una verdadera prueba de las generales simpatías que gozaba el finado, y de las cariñosas relaciones con que cuenta su señora hermana doña Teresita de Montagut y sus respetables sobrinos los señores Marqueses de Bellet.—D. E. P.

Continúan siendo intensamente frios los días que van transcurriendo.

En toda Cataluña han reinado iguales frios.

Leemos:

«La noche anterior ha salido para Tarragona nuevamente, llamado por el Sr. Gobernador de la provincia, el Alcalde de esta ciudad D. Miguel Bau.

¿Qué pasará?»

Dominguet dice que salió para Barcelona.

El *infla aves de corral* miente hasta soñando.

El comandante militar D. Ramón Tomassetti, notifica á los individuos del reemplazo de 1890, pertenecientes á la zona de reclutamiento de Tarragona, núm. 33, pasen á recoger sus licencias absolutas, todos los días, de 9 á 1 de la mañana, en el Gobierno militar de esta plaza.

El *Boletín* publica una circular del Gobierno civil de la provincia encargando á los alcaldes, guardia civil y demás agentes de la autoridad, vigilen de una manera escrupulosa aquellos lugares donde se hubiese jugado ó se tenga sospecha de donde se juegue.

A. OLIVERES

MÉDICO

Ex alumno de los hospitales de París

Ex - ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1. -- Pasaje Franquet, Pral. -- Tortosa.

De un momento á otro, llegará á esta ciudad el Interventor de la Sucursal del Banco de España en esta ciudad, D. Urbano Fernández, cajero de la de Gerona.

Ha fallecido la señora de Puigcerver D. Joaquin hermano del diputado por Roquetas.

Nos asociamos al inmenso dolor que aflige á tan distinguida familia.

El Sr. Maura ha terminado el decreto sobre la vacunación forzosa en toda España.

La Administración de propiedades y derechos del Estado avisa á los señores compradores de bienes desamortizados que tengan cartas de pago acreditativas del ingreso de plazos de fincas compradas al Estado, se presenten en la Delegación de Hacienda en el término de 15 días.

Según se nos comunica, la *Fonda de Europa* se trasladará, en breve, á la Plaza de la Fuente en las casas de la Sra. Vda. de Fustegueras y de D. Cristobal Nicolau.

En los bajos habrá un café restaurant.

Hasta el día 31 del corriente se cobrarán sin apremios en la recaudación de arbitrios de esta ciudad, los repartimientos de las especies de aceite y sal.

En este mes se ha de reunir la Junta local del Censo para la rectificación de las listas de jurados y exclusión de los fallecidos, ausentes ó mayores de 60 años, que lo soliciten ante el Juzgado municipal.

A nuestro distinguido amigo D. Felipe Morenes y García Alessión se le ha concedido el título de marqués de Borghetto.

Nuestra enhorabuena al nuevo marqués.

Por el Sr. Gobernador civil de esta provincia ha sido aprobado el presupuesto ordinario de este Ayuntamiento, correspondiente al año actual.

Ha sido destinado á esta comandancia de carabineros con el cargo de habilitado cajero y ayudante, el segundo teniente D. Manuel de Ochoa Lorenzo.

Los individuos de clases pasivas del Magisterio de esta provincia, pueden presentarse en Tarragona en el domicilio de su habilitado D. Celestino Salvadó, á percibir los haberes del cuarto trimestre del pasado año, siendo las horas de pago de once á una y de tres á cinco.

Ha resultado premiado el número 868, en el sorteo del fonógrafo que rifaba el comerciante D. Vicente Casella, muy conocido en esta ciudad, en la que estuvo accidentalmente durante las fiestas de Nuestra Sra. de la Cinta.

Debiendo publicarse en breve la convocatoria para cubrir 100 plazas de aspirantes en el cuerpo de Correos, hemos creído oportuno publicar los ejercicios que comprende la oposición.

Estos son tres: el primero consistirá en escribir al dictado y analizar un período de lengua castellana. Lengua francesa.

El segundo: Aritmética, Geografía postal á itinerarios postales de España; Geografía universal.

Y el tercero: Legislación de servicio interior. Tarifas nacionales y extranjeras y Contabilidad especial de Correos.

(Para más detalles dirigirse al Director de la *Academia Mercantil*.)

CONSULTORIO-HOMEOPÁTICO

DE

F. CAVALLÉ

Rosa, 13, Entresuelo, 1. — Tortosa

Con el título de «Las Reformas políticas de Ultramar» ha publicado un voluminoso tomo D. Rafael María de Labra, ilustre repúblico, hombre de gran talento y notable escritor.

Hace en el tomo el resumen de varios folletos y conferencias, dichos y escritos en pro de ideales humanitarios y redentores, y de la forma práctica, que fué muy olvidada por cierto, de conservar como colonias las que fueron nuestras posesiones de Ultramar.

En el libro todo está hecho con criterio expansivo y justo, y en él se encierra tan sana doctrina, que desde luego recomendamos á los espíritus nobles, sensatos y generosos la lectura de una obra merecedora de elogio.

Es además el trabajo del Sr. Labra una síntesis de leyes, tratados y disposiciones que pueden aumentar grandemente la cultura del aficionado al derecho político ó internacional.

Domingo Altadill Altadill

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Ha abierto su despacho en esta Ciudad en la calle del Angel, núm. 21, 2.

AVISO IMPORTANTE

GRAN SASTRERIA EL PROGRESO

TORTOSA

Participa á su numerosa clientela y al público en general que acaba de recibir un grandioso surtido de géneros para la presente estación de invierno de las mejores fábricas de Sabadell, en novedades, gustos y clases y también una grandiosa colección de géneros para trajes negros como son: Tricots, Estambres, Gargas, Bicuñas, Armures.

Completo surtido de capas enteras desde 40 pesetas hasta 125.

No comprar sin visitar antes esta gran casa, que es la más antigua en su clase y la que puede competir en precios.

Sastrería EL PROGRESO, 7 y 9, Den Carbó 7 y 9.

ZAPATERIA MORESO PLAZA DE LA CATEDRAL Y ARCO DEL ROMEU

Calzado de todas clases, fabricado únicamente para esta casa, en su fábrica de Barcelona.



Depósito y venta del legítimo calzado de goma.

El calzado de goma mas elegante y más duradero se fabrica por la

Boston Rubber Shoe Co.

BOSTON

Fijese que las suelas lleven el nombre

Para caballero de a 9 y 10 pesetas.
» señora a 7.50 id.

Calzado con suela de cáñamo, de varias clases, único que ofrece garantía de duración

Depósito de lustres y cremas para limpiar el calzado, varias marcas, al por mayor y menor.

Se confecciona á medida, con arreglo á los modelos de Barcelona que recibe temporalmente.

VENTAS AL CONTADO • PRECIO FIJO

Sucursales en varias poblaciones de la comarca.

VERTHEIM

Máquinas para coser perfeccionadas y completamente silenciosas

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS DESDE 2.50 PESETAS SEMANALES

Sirven para familias y varias industrias como son: camiserías, sastrerías, zapaterías, fábricas de corsés, paraguas, sombreros, géneros de punto

ojales, calados y toda clase de bordados artísticos.

La verdadera máquina BOBINA CENTRAL, la más ligera y veloz que se conoce, puesto que alcanza á 3.000 puntadas por minuto, produciendo en igual tiempo una tercera parte más de trabajo que cualquiera otra máquina por ser su movimiento rotativo evitando así los choques y desperdicio que tienen otras máquinas llamadas de BOBINA CENTRAL, MÁQUINAS RECTILÍNEAS para la fabricación de medias y calcetines.

Recomiendo muy especialmente la máquina TEUTONIA por ser innecesario el empleo de manguadores haciendo el talón especial automáticamente por medio de un aparato de tiraje. También puede hacerse con la TEUTONIA el talón ordinario cuadrado.

Agujas aceite y piezas de recambio para toda clase de máquinas para coser. Instalaciones de bancadas para fuerza motriz.

SUCURSAL EN REUS, MAYOR, 7.—Representante en Tortosa: ZAPATERIA MORESO, Plaza Catedral y Arco del Romeu

TORTOSA

SUCURSAL

EN TARRAGONA

Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL

EN REUS

Rambla de San Juan 41

PÍDASE EL CATÁLAGO ILUSTRADO QUE SE DÁ GRATIS

Recomendamos la máquina BOBINACENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Calle de Monterols, 40

Sucursal en Tortosa: Angel, 14

GENEROS EXISTENTES

- Limonadas gaseosas elaboradas con el bicarbonato sosa, clase 1.ª á 10 ptas. 100.
- Id. id. id. id. id. clase 2.ª á 8 ptas. 100.
- Limonadas gaseosas elaborados todos los demás sistemas conocidos, clase 3.ª á 7 ptas. 100.
- Zarzaparrilla verdad con esencia pura, clase 1.ª
- Zarzaparrilla clase 2.ª

Gran fábrica de bebidas gaseosas

ENRIQUE ZARAGOZA

SAN BLAS, 11.—TORTOSA

Productos elaborados con el bicarbonato de sosa puro
Fabricación moderna

GENEROS EXISTENTES

- Brea Munera con esencia, clase 1.ª
- Cerveza alemana tónica y de gran pureza.
- Cervezas extrageras de varias clases.
- Se elaboran también de encargo, tanto en hoteles como en sifones los siguientes aperitivos: Amer-Picón, Absenta, Vitter, Vermohut, etcétera, etc.

Se hacen de encargo toda clase de bebidas refrescantes